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監督的信（2010年5
月）

監督敦促我們在這個月內要時
常到聖母跟前，好讓我們愈加
親近天主聖父、天主聖子及天
主聖神。

2010年5月12日

2010年5月3日

我至愛的孩子們，願耶穌為我看守我
的兒女們！



我們剛步入在主業會內慶祝聖母年裡
這個特敬聖母的月份，要立刻就把我
們的心思放在瑪利亞，天主至聖之
母，我們的母親身上，為我們經常藉
她的轉求而獲得的無數恩惠感謝她，
有些是我們知悉的，有些是我們沒有
意識到的。但我們清楚地知道，對祂
的母親表示更大的尊敬總能使我們與
她的聖子的關係更緊密，讓我們更能
信靠祂，這也是天主的意願，要藉着
祂榮福的母親把祂恩寵的寶藏賜給我
們。若望保祿二世在論述梵二的宣言
時曾說：「瑪利亞作為母親的中保角
色並不會淡化基督作為完滿中保的地
位。瑪利亞的角色不僅不會對基督唯
一中保的地位構成障礙，反而更突顯
其成果和效益。」[1]

在這些日子，我們要特別為你們中間
32位將領受鐸職的弟兄感謝她（抱歉
有點離題），我將在本月8日在聖尤
金大殿晉升他們為司鐸。讓我們為他
們及所有司鐸向聖母祈求。



基督徒靈修的歷史充滿着聖母慈愛地
護佑她的孩子的例子，她以特別的恩
寵助祐他們。聖施禮華常反覆地頌念
一首極古老的 Sub tuum praesidium
投奔聖母誦，那是一首能追溯到第三
世紀時的禱文，它表達了這份託賴聖
母的信心「天主聖母，我們投奔到妳
的庇佑之下；當我們在危難中，請勿
棄絕我們的祈禱。榮福的童貞女，求
妳拯救我們於危險之中。」[2]

我們都曾在生命中有賴瑪利亞的助
祐，因而與我主更親密的經驗。因
此，也因為她堪受讚美（沒有比聖母
更堪當：除了天主以外，沒有比她更
偉大的了），她對我們的關愛讓我們
的感謝和讚美都不足為報。聖施禮華
承襲了基督徒傳統的說法：「過往數
世紀的神學出現了一個表達基督徒對
天主之母愛的語句：de Maria,
numquam satis。我們在談到或寫及
把自己的血肉給予至聖聖三第二位的
這位母親的尊貴時，決不會過於誇
張。」[3]



這些就是我們敬禮聖母的緣由，在這
數週中，在世界各地更清晰可見。為
我們而言，對聖母表示特別的愛意也
有其他的原因。我指的是這個月中的
兩個週年紀念日：我們父親在1935年
到宋桑蕾斯的首次朝聖之旅，和他在
1970年在瓜達露珮聖母前的九日敬
禮。當憶及這些已屬於主業會歷史的
事件時，我們充滿了感恩之情，也促
使我們去默想教宗本篤十六所說的
話：「因天主聖子降生成人，永恆進
入了時間… 時間，可說是被基督，天
主和瑪利亞之子『觸碰了』，也從祂
那兒得到一個讓人驚奇的新意義：它
成了救贖和恩寵的時刻。」[4] 因此，
教宗總結，我們要：「把生命中各種
境遇，不論是重要的或微小的，簡單
的或不能理解的，喜樂的或憂愁的，
都放在救贖的標記裡，並聽到天主召
叫我們的聲音，要帶我們走向一個超
越時間的目標：就是永恆。」[5]

我剛提到的我們歷史中的兩個日子，
清楚地顯示了天主「進入」我們人類



的歷史，更是走進了教會這一小部份
─ 主業會的歷史。

在1935年5月2日，明天是聖施禮華開
始了五月到聖母聖所朝聖的習俗的75
週年紀念，很多屬靈的果實也隨之而
來。從那時起，上百萬的人學會了要
以這溫馨和親密的方式向聖母表達他
們的孝愛之情。我建議我們在這個月
裡要更努力，讓我們的朋友能在這些
拜訪聖母之旅中與我們同行。我們想
要感謝聖母對教會和她每一個子女的
照顧。

時常與聖母接近是一個浸淫在基督氣
息裡的靈魂所懷的標記。我們可能在
路途中跌倒過（沒有人在此世是完善
的），但任何堅持不懈地向聖母祈
求，或許是誦唸一些仍沒丟棄的兒時
學過的禱文，就表示我們的內心仍懷
着一份基督的氣息，而聖母將會，一
如我們誦唸聖母經時所說的：現在和
在我們臨終時，助祐我們。



我們想幫助其他很多人去分享我們這
份對聖母的孝愛之心。在五月的朝聖
之旅中邀請朋友、親戚陪伴我們，可
以幫助他們找到聖母傾注在那些知道
自己是她子女的人靈中的那份喜樂與
平安。我們希望能幫助很多人去培養
每天誦唸玫瑰經的習慣。為了要開始
與人談及這些事，我們是否下定決心
去克服別人會怎樣想的恐懼？我們對
聖母的愛是否激勵我們渴求他人的益
處？

五月裡，為我們有另一個重要的紀念
日：就是我們父親去墨西哥在瓜達露
珮聖母前祈禱的第四十週年紀念。我
回想起我們這些陪伴在他身旁人們是
何等地驚喜。1970年5月1日他告訴我
們他已決定要起程，立刻就叫我們去
安排那些必要的事宜，在5月15日的
早上，他抵達墨西哥。因他深愛教
會、教宗和一切人靈，渴望把他心中
的意向全都放在聖母的手中。就如他
告訴我們一般：「父親所祈求的是甚
麼？在我們的聖母瑪利亞，全能的代



禱者跟前，父親祈求的是世界的平
安，教會、主業會和它每一位子女的
聖德。」[6]

在飛往美洲的旅程中，我們可看到創
辦人專注地收歛心神。我們一抵達墨
西哥市，儘管那時是清晨三點，他希
望立刻就能去瓜達露珮聖母前祈禱。
那是不可能的，因為大殿的門還沒有
開。當醫生和他的孩子一許可他時
（因為他要適應高度和時差），他就
在孩子的陪同下去到大殿。這是他頭
一次拜訪墨西哥市。朝拜聖體後，便
在聖所跪下，全神貫注地祈禱，長達
一個半小時之久。在那段時間，父親
的子女們帶着協助人和朋友陸續地來
到聖殿內，他們都渴望能與創辦人一
起祈禱。

由於祈禱的時間延長了，伯鐸•卡西亞
羅神父，他是當時的區代表，告訴我
們創辦人周邊發生的狀況。由於我們
的父親總是避免「惹人注意」，他就
暫停了在瓜達露珮聖母像前的對話，



詢問是否有法子可以避免這小問題。
從第二天起，以至整個九日敬禮期
間，他就留在一個較小、不大舒適的
陽台上祈禱，位置較高且有利，與聖
母像很接近，而且人們在下面看不見
他。聖施禮華能在那兒親密地向瓜達
露珮聖母傾訴心聲，或大聲地對她講
出他心中的需求。感謝天主，他邀請
了我們這些陪同他的人參與，讓我們
有幸能記錄了他在那段時候與聖母的
對談。

他的祈禱充滿了孝愛之情，完全地隨
從天主的旨意，同時也很堅持，就如
一個極信賴父母的小孩。5月17日，
在陽台做九日敬禮的第一天，在數分
鐘的個人默想後，他提議我們一起誦
唸玫瑰經的三部分，在每個奧蹟之後
都稍作靜默。最後，他閱讀了福音中
一些我主堅持需要求恩祈禱的章節。
我簡略地謄錄了那祈禱 ─ 大部分你們
已在別的地方閱讀和默想過了。



「耶穌告訴我們：我們在祈禱時，以
信德所祈求的一切自會賞給我們。而
我們並不缺乏信德，因為主，祢已把
它賜給了我們。這個承諾，充滿了肯
定，而且將永遠是有效的，因為祂的
話，上主的話永不會過去。」

「我們在這裡，代表着數千人靈，我
們來是為請求，像一個小小孩般請
求，肯定他的要求會獲得垂允。我們
像個小孩，像個小家庭，我渴望主業
會常是這樣子：像個小家庭，親密地
團結在一起，儘管我們散居各處。我
們強求祢，藉由聖母的代禱，確知祢
必會聽從我們。」

Iterum dico vobis, quia, si duo ex
vobis consenserint super terram de
omni re quamcumque petierint fiet
illis a Patre meo qui in caelis est. 聖
瑪竇告訴我們：『我實在告訴你們，
若你們中二人，在地上同心合意，無
論為什麼事祈禱，我在天之父，必要
給他們成就。』（瑪18：19）我們與



此刻在這裡的人，與主祭的神父，與
向聖母敬禮的人團結一起，向上主祈
求。我們充滿信心和希望，像其他人
一樣，在世上所有的道路，請求祢聽
從我們。這是來自不同行業、不同種
族，不同語言的人靈持續不斷 的祈
禱。他們的祈禱也是我們向祢，上主
的祈禱，藉着祢的母親，我們時常向
祢呼號。」

「我想以這些話來鼓勵你們，要感到
有責任繼續催促我主，即使你覺得有
困難同祂對話，或是當你的靈魂感到
乾涸。不管是我們的軟弱，還是由於
不知該說些甚麼，只要我們願意向祂
說話而去實行，便會得到我們所需求
的。」[7]

讓我們稍停一會，我的兒女們，去細
想一下，我們是否現在和時常都繼續
我們父親的請求，與他在天上不斷的
─ 為教會和為主業會 ─ 祈禱緊密地結
合。縱使我們有時會感到枯燥無味，
因為我們沒有把自己的心放入默想或



口禱中。聖施禮華就這樣說過：「如
果你沒有熱忱，如果你很難把自己投
入祈禱中，我強調，你不用為此擔
心。我們就好像站崗的軍人，在履行
一份義務，像軍人，但也像孩子般。
如果我們不知道該說甚麼，但卻知道
我們必須祈禱，我們便會祈禱，像軍
人，也像孩子般，充滿着信德。我們
現在就請求祂，儘管可能只是嘴巴這
麼說，去實踐祂的話；我們對祂說我
們求是為了讓祂聽見，這是一個要
求，一個孩子向父親的要求，因着祂
聖子的承諾。自然地，我們會投奔到
聖母跟前，請求她全能的轉禱：聖
母，俯聽我們！」[8]

我肯定你們每一位都渴望去祈禱，或
是去學習那樣地祈禱，有着同樣的信
心和完全依恃我們天上的母親的心。
現在，就如我時常提醒你們的，我們
必須恆常地更新我們為教會、為教宗
和協助他的主教們、為司鐸們和天主
的全體子民祈求。讓我們嘗試把這些
意向在我們這個月的朝聖旅程中，熱



切地呈奉到聖母前面。你可曾想過，
如果你的朋友看到你對至聖瑪利亞的
那份愛時，他們也會想去孝愛她，去
尋求她的庇佑？

但是，我們必須充滿信心地祈求，如
我主所說，要有一份能移山的信德。
讓我們繼續聽從我們父親在瓜達露珮
聖母前高聲呼求的第一個祈禱。
Omnia quaecumque orantes
petites, credite quia accipietis, et
evenient vobis--『你們祈禱，不論
求什麼，只要你們相信必得，必給你
們成就。』(谷11：24) 這些話給我們
極大的肯定。是祂聖子所說的話 ─ 祂
的聖子永不撒謊！為我們而言，需要
信德。我們已經有信德，這正是我們
來這祈求的原因！但是，除了我們的
請求外，我們也對祂說：adauge
nobis fidem! 『請增加我們的信德
罷！』（路17：5）我們必須堅持，
一次再次地，經常地，就如我們小時
候對待媽媽般，完全一樣！現在，我
們這些在這兒的人，為每一位祈求，



並以每一位的名義，在我們自覺缺乏
熱忱時，在我們難於啟齒時，告訴祢
我們的渴望。」 Omnis enim qui
petit accipit, et qui quaerit invenit,
et pulsanti aperietur.『凡求的，就
必得到；找的，就必找到；敲的，就
必給他開。』（路11：10）聖路加給
我們記載了耶穌再次說的話。祂清楚
地說了，好讓我們不會忘記：凡求
的，就必得到。所以，我們要繼續懇
求，而且要大膽、充滿信心地強求。
這是我們來這兒的原因，為何我們不
斷、固執地祈求的原因。我們的母
親，幫我們講好話，幫我們時常都更
熱切地祈求。」 [9]

我的兒女們，我要在這裡停住，儘管
我們父親的祈禱還繼續了好些時候。
但我還得提醒你們，在這個月的下半
部份，我們將慶祝三個很重要的隆重
禮儀：耶穌升天、聖神降臨和天主聖
三的瞻禮。如果我們走近聖母，她會
鼓勵我們去準備自己，好能善度這些
瞻禮，就如她對待耶穌的首批門徒一



樣。就我看來，顯然地在她的隱居和
沉寂的生活過後，我主希望她能在教
會臨現的晚餐廳中出現，好讓門徒們
學會怎樣去愛耶穌和至聖聖三。

五月的最後數天該激勵我們更深入地
品味聖神降臨這個隆重的瞻禮。讓我
們緊靠作為教會之母和聖神的宮殿的
那一位：這是領受護慰者的神恩和果
實的最佳途徑。一如以往，我請你們
為我的意向（你們每一位也包含在其
中）向聖母祈求，她是全能的代禱者
和懇求者，好讓我們愈加親近天主聖
父、天主聖子及天主聖神。

我以深情祝福你們，

你們的父親，

+ 浩偉

羅馬，2010年5月1日
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